



25 de abril de 2006

BATASUNA CALIFICA DE "MUY GRAVES" LOS DOS ÚLTIMOS ATAQUES DE VIOLENCIA CALLEJERA

El dirigente de Batasuna, Joseba Permach, calificó de "muy graves" los dos actos de terrorismo callejero ocurridos en Barañáin (Navarra) y Getxo (Vizcaya) y dijo que su formación se "solidariza" con los afectados. Batasuna desde que dejen de producirse estos hechos y que desaparezca "la violencia estructural por parte de los Estados" que niegan a Euskadi "como pueblo". (Todos)

El Gobierno dice que Batasuna está en "el camino que todos deseamos"

El PP apunta que el alto el fuego "ni es real ni estaba verificado"

UN TRIPLE ATENTADO EN UN BALNEARIO EGIPCIO CAUSA, AL MENOS, 23 MUERTOS

Al menos 23 muertos y un centenar de heridos a causa de un triple atentado en el balneario de la localidad egipcia de Dahab, en la península del Sinaí. El Ministerio del Interior egipcio informó que entre las víctimas mortales hay cuatro extranjeros, sin precisar nacionalidades. El presidente egipcio, Hosni Mubarak, dijo que los autores "serán castigados". Las enérgicas condenas se sucedieron entre los gobiernos de Oriente Próximo y Occidente. (Todos)

OPINIÓN

Fin de la violencia: la realidad se impone a los deseos (EL MUNDO)

La "solidaridad" de Batasuna no es la "señal" que debería esperar el Gobierno (LA RAZÓN)

25 de abril de 2006

NACIONAL

Policías de Alcalá que inspeccionaron la furgoneta del 11-M aseguran que estaba vacía, según informa EL MUNDO

Del Olmo recoge en Maruecos pruebas de ADN de sospechosos del 11-M

La ponencia del Estatuto de Cataluña en el Senado rechaza el veto del PP

El PSOE rechaza la reforma de la Constitución que propone Rajoy

El Rey destaca el "compromiso solidario" de España y Jordania contra el terrorismo

ECONOMÍA

La nueva Abertis podría invertir 10.000 millones en Europa y EEUU

Bruselas decidirá hoy si aprueba la OPA de E.ON sobre Endesa

El Estado bonificará la conversión de contratos temporales en indefinidos

OPINIÓN

11-M: El juez Del Olmo debe responder ante el inaudito y tremendo caso de la furgoneta milagrosa (EL MUNDO)

Nuevo golpe terrorista en El Sinaí (EL PAÍS)

Terrorismo contra civilización (ABC)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

sumario

25 de abril de 2006

ACTUALIDAD

BATASUNA CALIFICA DE "MUY GRAVES" LOS DOS ÚLTIMOS ATAQUES DE VIOLENCIA CALLEJERA

Batasuna calificó ayer de "muy graves" los dos actos de terrorismo callejero ocurridos el pasado fin de semana en Barañáin (Navarra) y Getxo (Vizcaya). Así las cosas, el portavoz de la ilegalizada Batasuna **Joseba Permach** aseguró que su formación desea que dejen de producirse "cuanto antes" estos "hechos muy graves", así como que desaparezca "la violencia estructural por parte de los Estados", que, en su opinión, niegan a Euskadi "como pueblo". Permach, que compareció en rueda de prensa junto a Fernando Barrena, explicó que Batasuna se "solidariza" con los afectados por los actos de *kale borroka* y añadió: "Esperamos que no se reproduzcan, como tampoco las detenciones y la violencia por parte de los Estados que niegan al pueblo vasco el "derecho a decidir".

Mientras, el secretario general de LAB, **Rafael Díez Usabiaga**, apuntó que el incendio del negocio del concejal de UPN es tan incompatible con el proceso de paz como las decisiones judiciales contra la izquierda *abertzale*. Usabiaga aseguró que la voluntad de batasuna continúa siendo trabajar para lograr un "escenario de paz".

Todos los diarios se hacen eco de las declaraciones de los dirigentes de Batasuna, que tildan de "muy graves" los últimos actos de *kale borroka*. No obstante, *EL MUNDO* apunta que esa formación se solidariza con las víctimas pero equipara los ataques a la "violencia estatal". *ABC* titula: "El rebrote del terror descoloca a Batasuna cuando negociaba para volver a la legalidad". "La táctica de ETA: acción-reacción", destaca en titulares *LA RAZÓN*. Para *EL PERIÓDICO*, Batasuna "cree muy grave la *kale borroka* de ahora".

EL PAÍS 1, 17/*EL MUNDO* 1, 16/*ABC* 1, 10, 11/*LA RAZÓN* 16/*LA VANGUARDIA* 1, 13/*EL PERIÓDICO* 1/*EL CORREO* 1, 20, 21/*CINCO DÍAS* 44/*LA GACETA* 1, 12

EL GOBIERNO ASEGURA QUE BATASUNA ESTÁ EN "EL CAMINO QUE TODOS DESEAMOS"

El secretario de Estado de Comunicación, **Fernando Moraleda**, aseguró ayer que el Gobierno "toma nota" de las declaraciones efectuadas por los dirigentes de Batasuna. "Quienes no desean más actos de violencia y se solidarizan con las víctimas, están recorriendo el camino que todos deseamos", dijo. Asimismo, Moraleda anunció que el Ejecutivo, "por la investigación e información" de que dispone "tienen indicios de que los dos hechos no se produjeron por una orden de ETA, sino por actos aislados e incontrolados".

Mientras, el ministro del Interior, **Alfredo Pérez Rubalcaba**, dijo que las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado tienen elementos para conocer "el origen de estos atentados", así como "si estamos ante una decisión de ETA de reiniciar la *kale borroka* o de hechos aislados que tienen otras motivaciones".

EL PAÍS 1, 17/*EL MUNDO* 17/*ABC* 11/*LA RAZÓN* 14/*LA VANGUARDIA* 14/*EL CORREO* 21/*LA GACETA* 13



25 de abril de 2006

El PP apunta que el alto el fuego "ni es real ni estaba bien verificado"

El secretario general del PP, **Ángel Acebes**, insistió ayer en que el Gobierno no ha podido verificar el alto el fuego porque "no es real", después de lo sucedido en Barañáin y en Getxo y tras las últimas cartas de extorsión a empresarios. "Es evidente que no ha habido alto el fuego. Ni es real ni estaba bien verificado", dijo. Acebes rechazó que esos hechos sean calificados de "incidentes o accidentes del camino" y criticó que el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, no condene el terrorismo y ofrezca palabras de apoyo al concejal de UPN y, en cambio, asegure que Otegi "hace esfuerzos por la paz".

EL PAÍS 17/EL MUNDO 18/ABC 11/LA RAZÓN 12/LA VANGUARDIA 14/LA GACETA 13/EXPANSIÓN 38

Mientras, la portavoz del PP en la Comisión de Interior del Congreso, **Alicia Sánchez-Camacho**, señaló que su partido entiende que Batasuna "sigue sin condenar la violencia terrorista" y que "no ha cambiado nada ni en la propia Batasuna ni en su entorno". La presidenta de la Comunidad de Madrid, **Esperanza Aguirre**, criticó la reacción de Zapatero ya que "es la primera vez en la historia que un presidente del Gobierno no condena un atentado terrorista".

AGENCIAS

Sanz pide a Zapatero que se detenga el proceso de paz

El presidente de Navarra, **Miguel Sanz**, ha pedido al jefe del Ejecutivo que "interrumpa de manera efectiva" el "llamado proceso de paz". Tras visitar la ferretería del concejal de UPN objeto del ataque, Sanz dijo: "Esto es terrorismo puro y duro".

El secretario de Organización del PSOE, **José Blanco**, replicó a Sanz que no se puede interrumpir el proceso de paz porque aún no ha comenzado. "Todavía estamos en el proceso de verificación de si es verdad que ETA tiene la voluntad de dejar definitivamente la violencia", dijo.

Por otro lado, el lehendakari, **Juan José Ibarretxe**, recordó a Batasuna que el alto el fuego debe ser "completo" y dijo que con violencia "no hay diálogo político resolutivo". En la misma línea, el presidente del PNV, **Josu Jon Imaz**, insistió en que el alto el fuego debe ser "total" y "universal". "No hay nivel tolerable de violencia", añadió.

EL PAÍS 17/EL MUNDO 16/AC 12, 13/LA RAZÓN 11/LA VANGUARDIA 14/LA GACETA 1, 12

En otro orden de cosas, el arzobispo de Pamplona y obispo de Tudela, **Fernando Sebastián**, dijo ayer que Navarra "vive con alivio" el alto el fuego anunciado por ETA, si bien observa "muchos interrogantes" ya que no se sabe "cuánto va durar, ni qué es lo que va a haber después de ese alto el fuego".

EL MUNDO 18/ABC 12/LA RAZÓN 12



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

25 de abril de 2006

Un industrial vasco denuncia que ETA le envió una carta de extorsión el pasado 7 de abril

Un empresario vasco ha recibido, con fecha 7 de abril, una carta en la que ETA le pide que contribuya al "proceso de paz". "Agradecemos la segura contribución que va a realizar al proceso de paz", asegura la misiva de la que hoy se hace eco *LA RAZÓN*. El empresario ha asegurado que tiene constancia de que compañeros del sector ha recibido cartas similares en parecidas fechas.

LA RAZÓN 1, 11

Detenida una militante de LAB por su relación con la venta de 'bonos' de ETA

La Guardia Civil detuvo ayer en Bilbao a Sandra Barrenetxea, militante del sindicato LAB, por su presunta relación con la venta de bonos para la financiación de ETA. Barrenetxea estaría relacionada con el dirigente de la ilegalizada Segi Ibon Meñika, detenido cuando trasladaba bonos con el anagrama de la banda terrorista.

EL PAÍS 17/*EL MUNDO* 16/*ABC* 12

El 34% de los españoles apoya un referéndum vasco de autodeterminación a cambio de la paz

Un 34% de los españoles se muestra partidario de que el País Vasco celebre un referéndum de autodeterminación, a cambio de que ETA abandone definitivamente las armas, según el barómetro *España Hoy* de *EXPANSION-IPSOS* elaborado en abril. No obstante, un 49% están en contra de que se celebre esta consulta. Sobre la negociación con ETA, el 60% de los encuestados está a favor de ello. En cuanto a la actuación del Gobierno en esta situación, el 63% la tilda de buena, frente al 29% que la considera mala.

EXPANSIÓN 1, 36-38

POLICÍAS DE ALCALÁ QUE INSPECCIONARON LA FURGONETA DEL 11-M ASEGURAN QUE ESTABA VACÍA

La furgoneta Renault Kangoo que se encontró la mañana del 11 de marzo de 2004 aparcada junto a la estación de tren de Alcalá de Henares tenía su espacio de carga vacío, según lo atestiguan dos policías de las dotaciones que llegaron primero al lugar de los hechos, corroborando así la versión que ofreció ante la comisión de investigación el jefe del Grupo Local de Policía Científica de Alcalá, Luis Martín Gómez, informa *EL MUNDO*. Desde los cristales delanteros del vehículo pudieron observar cómo debajo del asiento del conductor sobresalía un chaleco reflectante amarillo mal doblado. Encima del salpicadero había una tarjeta de visita y sobre el asiento del copiloto se encontraba una cinta de casete sin ninguna inscripción en su cara visible.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

25 de abril de 2006

Al día siguiente, en las instalaciones de la Comisaría General de Policía Científica al propietario de la furgoneta le enseñaron 61 evidencias halladas en el interior del vehículo, incluidos siete detonadores, una casete con versículos del Corán y un trozo de cartucho con explosivos entre otras muchas cosas.

EL MUNDO 1, 8-12

En otro orden de cosas, los expertos antiterroristas de Europol y de Estados Unidos aseguran en sus informes internos y públicos que los atentados del 11 de marzo de 2004 en Madrid y del 6 de julio de 2005 en Londres fueron cometidos por terroristas de "células locales inspiradas en Al Qaeda", informa *EL PAÍS*.

EL PAÍS 20

Del Olmo recoge en Marruecos pruebas de ADN de sospechosos del 11-M

El juez de la Audiencia Nacional Juan del Olmo recoge hoy en el laboratorio de la Policía Científica de Casablanca las muestras biológicas que han permanecido allí custodiadas y que han servido para determinar el perfil genético de presuntos implicados en los atentados del 11-M. Asimismo, Del Olmo tomó declaración al ciudadano marroquí Mimoun Belhadj, encarcelado en Salé por "constitución de banda de malhechores con el objeto de cometer actos terroristas". El detenido es hermano de Yussef Belhadj, procesado como integrante de la célula que perpetró los atentados del 11-M.

EL PAÍS 20/EL MUNDO 14/ABC 18/LA GACETA 1, 15

LA PONENCIA DEL ESTATUTO DE CATALUÑA EN EL SENADO RECHAZA EL VETO DEL PP

La ponencia de la Comisión General de Comunidades Autónomas encargada de debatir el Estatuto de Cataluña rechazó ayer la propuesta de veto del PP al no alcanzar la mayoría en las delegaciones del Senado y del Parlamento catalán. La representación catalana rechazó la enmienda por 120 votos en contra y 15 a favor, mientras que los representantes del Senado lo hicieron con 26 votos frente a 24.

El portavoz del PSC en el Parlamento catalán, **Miquel Iceta**, tildó de "buena noticia" el rechazo al veto, mientras que **Jaume Bosch**, de ICV, dijo que la propuesta era una "desconsideración" al Parlamento catalán. El líder del PP catalán, **Josep Piqué**, censuró al resto de los grupos por querer "evitar el debate" y "sustanciar el trámite de ponencia en el Senado en escasas horas". Mientras, CiU y ERC acordaron que apoyarán recíprocamente las enmiendas que han presentado sobre la gestión del aeropuerto de El Prat.

El presidente del PP, Mariano Rajoy, presentará hoy en el Congreso la proposición no de Ley que pide al Gobierno un referéndum en España sobre el Estatuto catalán, que acompañará con más de 4.020.000 firmas.

EL PAÍS 19/EL MUNDO 15/ABC 16/LA RAZÓN 20/LA VANGUARDIA 11, 12/LA GACETA 1, 16/EXPANSIÓN 9/AGENCIAS



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

25 de abril de 2006

Por otro lado, el vicepresidente segundo y ministro de Economía, **Pedro Solbes**, dijo que el compromiso de inversiones estatales recogido en el Estatuto catalán "no supone una ruptura del modelo" y pretende compensar a esta comunidad tras una "inversión muy baja" durante los últimos años.

AGENCIAS

El PSOE rechaza la reforma de la Constitución que propone Rajoy

El secretario de Organización del PSOE, **José Blanco**, rechazó la reforma de la Constitución que propone el líder del PP, Mariano Rajoy. "La rechazamos porque supondría un retroceso evidente para las necesidades y aspiraciones de los españoles", dijo. En concreto, el PP propondrá una reforma de la Constitución para que se fijen las competencias del Estado y no puedan ser asumidas por ninguna comunidad autónoma a través de reformas estatutarias. El PSOE rechaza la propuesta por "inmovilista y retrógrada" ya que supone una vuelta "preconstitucional". "El PP nunca confió en el Estado de las Autonomías y prefiere retroceder a un centralismo intolerante y económicamente ineficaz", añadió Blanco.

EL PAÍS 22/EL MUNDO 15/ABC 14

Guerra cuestiona la "contagiosa" fiebre reformadora" de la estructura territorial

El presidente de la Comisión Constitucional del Congreso, Alfonso Guerra, ha puesto por escrito sus reparos a los Estatutos de autonomía "de nueva planta" y a las reformas de la Constitución planteadas por el Gobierno en la introducción del libro *Reformas territoriales*, que recopila las reflexiones de una treintena de expertos. Así las cosas, Guerra sostiene que "resulta muy difícil" de explicar la "contagiosa" fiebre reformadora del sistema que "estamos padeciendo en los últimos tiempos". El ex vicepresidente advierte de que "la historia constitucional española no invita a experiencias que no estén bien apoyadas en un consenso político y social".

ABC 1, 17

EL REY DESTACA EL "COMPROMISO SOLIDARIO" DE ESPAÑA Y JORDANIA CONTRA EL TERRORISMO

El Rey recordó ayer en Amán que Jordania y España están dramáticamente hermanadas por "el horror y la barbarie terrorista" tras los atentados del 11 de marzo de 2004 en Madrid y del 9 de noviembre de 2005 en la capital jordana. Don Juan Carlos agregó que estos atentados "reforzaron el compromiso solidario de los ciudadanos y Gobiernos de ambos países para erradicar la inaceptable lacra del terrorismo".

Precisamente, los ministros de Exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos, y Jordania, Abdul Ilah al Jatib, firmaron horas antes la Declaración de Amán en la que se acuerda coordinar y potenciar los esfuerzos para "cerrar las puertas a la intolerancia y el fanatismo".



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

25 de abril de 2006

La Declaración insta a las "comunidades árabes y musulmanas en Occidente y a las comunidades occidentales en los mundos árabe y musulmán a formar un puente de entendimiento y acercamiento entre las dos civilizaciones".

El ministro español firmó, asimismo, las actas del acuerdo de cooperación por el que España casi triplicará su ayuda, hasta un total de siete millones de euros no recuperables más otros cuatro en microcréditos, a Jordania.

EL PAÍS 22/EL MUNDO 20/ABC 22/LA VANGUARDIA 15/LA GACETA 68



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

UN TRIPLE ATENTADO EN UN BALNEARIO EGIPCIO CAUSA, AL MENOS, 23 MUERTOS

Al menos 23 muertos y un centenar de heridos a causa de un triple atentado en el balneario de la localidad egipcia de Dahab, en la península del Sinaí. Las tres cargas estallaron, escalonadamente, pasadas las siete de la tarde, hora local, en un hotel, un restaurante y un supermercado de la zona del bazar del complejo turístico. Según el Ministerio del Interior egipcio, entre las víctimas mortales había cuatro extranjeros, sin precisar nacionalidades. La Embajada de España en El Cairo informó anoche que no tiene constancia de que haya víctimas españolas.

El presidente de Egipto, **Hosni Mubarak**, aseguró que los autores del triple atentado "serán castigados". En este sentido, el ministro egipcio del Interior, **Habib al Adly**, hizo una declaración en la que anunció que "los terroristas serán pronto detenidos y castigados" y consideró que sus objetivos son minar la confianza de los egipcios en su Estado y destruir una vital fuente de ingresos como es el turismo.

Las condenas enérgicas se sucedieron tras los atentados. El primer ministro israelí, **Ehud Olmert**, telefoneó anoche al presidente egipcio para instarle a "aunar esfuerzos en la lucha contra el terrorismo mundial". El **Gobierno palestino** de Hamas también condenó los atentados, que calificó de "ataque criminal". El rey **Abdalá II de Jordania**, el presidente sirio, **Bachar al Asad**, y el líder líbico, **Muamar al Gadafi**, calificaron de "cobarde" los atentados.

En Occidente, el presidente de EEUU, **George W. Bush**, condenó los atentados y aseguró que los responsables serán llevados ante la justicia. También el ministro británico de Exteriores, **Jack Straw** condenó los atentados que calificó de "espantosos". En un comunicado, el secretario general de la ONU, **Kofi Annan**, expresó la conmoción y condena por lo ocurrido y transmitió sus condolencias a las víctimas.

EL PAÍS 1,2/EL MUNDO 1,22/ABC 1,38,39/LA RAZÓN 1,23/LA VANGUARDIA 1,3/EL PERIÓDICO 1/EL CORREO 1/EXPANSIÓN 41/AGENCIAS

25 de abril de 2006

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Un escolta de Bono asegura que nadie le forzó a ampliar su declaración (Todos)
- Rajoy exhorta a su partido a "bajar a la calle" y trabajar ya en las elecciones de 2007 (ABC 15) El líder del PP prepara una renovación de candidatos en función del interés general (LA RAZON 12) El PP designará a sus candidatos antes del 27 de mayo (EL PAÍS 21)
- Suspendido el *macrojuicio* contra el entorno de ETA por la hospitalización de Jokin Gorostidi (EL MUNDO 18)
- La gestora de Marbella aprueba el reglamento; el vocal del PP Salvador Guerrero presenta su dimisión para no dañar la imagen de la ciudad (Todos)
- El juez da cinco días a Julián Muñoz para que ingrese en prisión (Todos)
- Núñez Feijoo bloqueará en el Estatuto el intento de definir a Galicia como "nación" (ABC 15)
- Mena esgrime ante el Supremo que fue arrestado por "defender la Constitución (LA RAZÓN 18)
- Una juez de Madrid "suspende" la expulsión de la COPE del EGM (EL MUNDO 53)
- Alonso anunciará en Afganistán que el contingente se amplía en 140 soldados (Todos)

INTERNACIONAL

- El presidente iraní afirma que el Consejo de Seguridad no sancionará a su país (Todos) Rice dice que la credibilidad del Consejo de Seguridad está en juego (Agencias)
- Siete coches bomba estallan en Bagdad en una ofensiva insurgente (Todos) Bush reconoce que EEUU ha cometido errores en Iraq, pero asegura que volvería a ordenar la invasión (Agencias)
- Abu Mazen amenaza con disolver el Ejecutivo de Hamas por la tensión con AL Fatal (Todos)
- Berlusconi propone a Andreotti para presidir el Senado (EL PAÍS 7)
- Alan García disputará a Ollanta Humala la Presidencia de Perú (EL MUNDO 28)
- La plataforma Lespwa del presidente electo de Haití, René García Preval, fue la fuerza política más votada en la segunda vuelta de las elecciones legislativas (Agencias)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

25 de abril de 2006

OPINIÓN

FIN DE LA VIOLENCIA: LA REALIDAD SE IMPONE A LOS DESEOS

Los "atentados" de Barañáin y Getxo "han abierto el debate acerca de si el 'alto el fuego permanente' de ETA es real y en qué medida estas acciones terroristas amenazan el mal llamado 'proceso de paz'. A expensas de las investigaciones policiales, "o bien la dirección de la banda terrorista está llevando a cabo un doble juego, o bien se trata de elementos incontrolados que producen 'hechos aislados". El Gobierno no puede engañarse con "la palabrería" de Batasuna, que se ha negado a condenar estos hechos, y que demuestra que no están pensando en un 'proceso de paz', "sino en arrancar concesiones políticas a cambio de un 'alto el fuego' que, además, no es completo". "A todos nos gustaría confiar en que el fin de la violencia es posible, pero la realidad es terca y se impone cada día. La confianza que debemos tener en el Gobierno consiste en que el ministro del Interior informe de la detención de los autores de los atentados".

EL MUNDO 3. Editorial

La "solidaridad" de Batasuna no es la "señal" que debería esperar el Gobierno

"Nunca como ahora es más necesaria la claridad en torno al denominado 'proceso de paz'; la apuesta por posiciones claras que no den lugar a interpretaciones". El Gobierno no puede solventar el actual escollo "con paños calientes y aceptar como un verdadero cambio cualitativo la 'solidaridad' de Batasuna. El rigor, tanto en los planteamientos como en la verificación del alto el fuego, debe acompañar todos los pasos del Estado de Derecho y si el 'proceso' debe sufrir una desaceleración ante la acumulación de malas noticias eso no quiere decir en absoluto que se tenga que descartar la vía emprendida por el Ejecutivo de Zapatero". Se trata de medir los tiempos y no crear falsas expectativas.

LA RAZÓN 6. Editorial

Golpes al proceso de paz

Interior debe esclarecer los "sabotajes al proceso de paz" de Barañáin y Getxo y llevar al juez a sus autores. "Sin embargo, su trascendencia no es la misma si los ha realizado el entorno de ETA o un grupo incontrolable". De ser esta última posibilidad, "el Gobierno debe exigir un estricto control del mundillo que apoya a los etarras". "Dicho esto, hay que evitar que ante cada incidente de *kale borroka* se ponga en cuestión todo el proceso de paz". "El Gobierno debe estar firme y la oposición responsable".

EL PERIÓDICO 6. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

25 de abril de 2006

El fin de la violencia no admite atajos

La esperanza para alcanzar el fin de la violencia "no puede ser coartada para cualquier cosa". "Es legítimo que la negociación con los terroristas no se plantee en términos de revancha; lo que no se puede admitir, por muchas ganas que haya de poner fin a la barbarie, es que se ignore la justicia. Sería como admitir que la democracia tiene atajos por la vía de la violencia. Y eso, además de inmoral, es inadmisibile".

EXPANSIÓN 2. Editorial

ETA lleva la iniciativa

Con los atentados del fin de semana, "ETA ha querido enviar nuevos mensajes al Gobierno, con el fin de demostrar que posee capacidad operativa. Es decir, que es la organización terrorista la que marca las reglas del juego". El hecho de que Batasuna haya calificado de "muy graves" estos atentados, aunque sea tímidamente, "rompe positivamente una trayectoria de apoyo cerril a la actividad armada de la banda asesina".

LA GACETA 8. Editorial

11-M: EL JUEZ DEL OLMO DEBE RESPONDER ANTE EL INAUDITO Y TREMENDO CASO DE LA FURGONETA MILAGROSA

"El inaudito y tremendo caso de la furgoneta milagrosa, de cuyo interior brotaron decenas de objetos y pruebas destinadas a abrir una vía islamista la misma tarde de la masacre" tiene "una trascendencia enorme y exige una respuesta inmediata del juez Juan del Olmo". "¿Cómo es posible que los agentes no vieran todo ese cúmulo de objetos?". "Sólo cabrían dos hipótesis. O bien los tres policías sufrieron una merma repentina, drástica y simultánea de sus sentidos (...), o bien las 'evidencias' fueron introducidas con posterioridad, en el trayecto desde Alcalá hasta el complejo policial de Canillas o en la propia Canillas por parte de algún miembro de las Fuerzas de Seguridad". Resulta "verdaderamente inaudito, en todo caso, que el juez Del Olmo no haya tomado declaración a los agentes de Alcalá. Un fallo inexplicable que el magistrado debe subsanar de inmediato".

EL MUNDO 3. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

25 de abril de 2006

NUEVO GOLPE TERRORISTA EN EL SINAÍ

"El terrorismo *yihadista* ha golpeado de nuevo en territorio egipcio". "Este atentado es un nuevo golpe para la primera industria egipcia, siempre fragilizada por la inestabilidad de la zona y por los brotes terroristas, pero también lo es directamente para el presidente Hosni Mubarak, que mantiene en prisión a millares de militantes islamistas, en su pugna con el islamismo radical". "No puede haber relación directa entre los atentados de Dahab y el mensaje de Bin Laden" difundido por Al Yazira, "pero el planteamiento de una guerra de civilizaciones", con el que se identifica el líder de Al Qaeda, "permite comprender el cemento que une la acción criminal de grupos terroristas del mismo cuño, que reivindican y aplican la misma concepción *yihadista* del mundo".

EL PAÍS 10. Editorial

Terrorismo contra civilización

"La guerra que han declarado estos perturbados criminales va más allá de cualquier intento racional de justificarla bajo ningún pretexto religioso o civilizado. El terrorismo es sencillamente la negación de la libertad, la antítesis de la civilización".

ABC 4. Editorial

Y ADEMÁS...

- **Diplomacia real** (*EL CORREO 29. Editorial*) "Los Reyes iniciaron ayer una visita de Estado a Jordania para mostrar el apoyo de España a la monarquía hachemita, tradicional aliada occidental y factor de moderación en la zona".
- **Guardia Civil, militar y bien pagada** (*ABC 4. Editorial*) "El malestar mostrado por los agentes que se manifestaron en la plaza Mayor de Madrid responde a motivos legítimos, pero de los que se deben extraer conclusiones que vayan más allá de mejorar -y mejorar sensiblemente- las condiciones laborales de la Guardia Civil". En cualquier caso, su desmilitarización "es un error que no se debe cometer".
- **Científicos: el BOE los discrimina** (*ABC 4. Editorial*) "La discriminación positiva no deja de ser una discriminación".
- **Momentos estelares de ZP** (*EL PAÍS 21. Miguel Ángel Aguilar*) "El presidente ha dicho muy deprisa que la derecha se verá obligada a mantener las reformas logradas por los socialistas. (...) Pero recuerde que su Gobierno procedió nada más llegar a la derogación de la Ley de Calidad de la Enseñanza así como la del Plan Hidrológico".



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

25 de abril de 2006



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **Abertis, Prodi y el proteccionismo** (*EXPANSIÓN* 2. Editorial) "El patriotismo económico es una espuria coartada para la arbitrariedad, para el privilegio, para el abuso... Incompatible con la libertad individual, con los intereses del consumidor y con el progreso económico".
- **Energía de fusión** (*LA GACETA* 8. Editorial) La fusión entre Abertis y Autostrade está llena de sentido. El único obstáculo procede, como últimamente es habitual, del frente patriótico.
- **Abertis crea un campeón mundial** (*EL ECONOMISTA* 3. Editorial) "El éxito de la fusión de Abertis con Autostrade contrasta con el fiasco de Gas Natural en Endesa".
- **Empresas en la UE** (*LA VANGUARDIA* 18. Editorial) "La fusión entre ambas compañías se ha planteado desde el primer momento con un esquema absolutamente igualitario, lo que dará lugar a una empresa realmente paneuropea".
- **El ejemplo de Abertis** (*EL PERIÓDICO* 6. Editorial) "La fusión de la empresa española y Autostrade es un proyecto razonable que cristaliza por no ser hostil".
- **Lecciones de la fusión de Abertis y Autostrade** (*EL MUNDO* 3. Suelto) "La Caixa parece haber optado esta vez por la solución más inteligente".
- **Poder al FMI** (*EL PAÍS* 10. Editorial) "De momento, hay acuerdo para que se deprecie el dólar de forma notable. Y el FMI se compromete a presionar a las potencias económicas para lograrlo".
- **El reajuste natural de las divisas** (*CINCO DÍAS* 2. Editorial) El FMI busca "una estrategia de consenso para desarmar de forma controlada los desequilibrios económicos del planeta y evitar una crisis general".
- **Empleo menos precario** (*CINCO DÍAS* 22. Editorial) Reducir unas cifras desproporcionadas.
- **La cruda realidad de la vivienda** (*LA RAZÓN* 6. Editorial) "Que los precios se aceleren es el fracaso de una operación de marketing de un Ministerio sin competencias".
- **A vueltas con la agencia catalana** (*EL ECONOMISTA*. E. Editorial) "La gestión tributaria catalana debe mantenerse como se planteó, coordinada con el Estado".
- **Por fin, la Y vasca** (*EL CORREO* 29. Editorial)
- **La seguridad aérea, responsabilidad de todos** (*LA RAZÓN* 6. Editorial) "La competencia entre las grandes compañías y las de bajo coste no puede repercutir en los pasajeros".
- **Más longevos** (*EL PAÍS* 10. Editorial) "La salud de los españoles sigue mejorando, y también la esperanza de vida", pero "la bondad de los datos no debería conducir a un triunfalismo que llevara a ignorar ciertas tendencias que hacen peligrar los logros alcanzados".
- **El iluminado que tensa la cuerda** (*ABC* 4. Editorial) Ahmadineyad cuestiona de nuevo el Holocausto.

LA NUEVA ABERTIS PODRÍA INVERTIR 10.000 MILLONES EN EUROPA Y EEUU

Los máximos responsables de la empresa española Abertis y de la italiana Autostrade llevaron ayer a cabo dos comparecencias públicas, una en Roma y otra en Barcelona, tras el anuncio de fusión que generará la mayor concesionaria de autopistas del mundo. Los representantes de ambas compañías señalaron que la nueva sociedad, que se denominará Abertis, invertirá 10.000 millones de euros en Italia y otros 4.000 millones en Francia y España.

Los diarios coinciden en destacar las críticas de cargos relacionados con el Gobierno italiano, como **Francisco Rutelli**, uno de los principales socios de Gobierno de Romano Prodi, quien aseguró ayer tener "serias dudas" sobre la operación, al tiempo que criticó "la venta del líder italiano de infraestructuras". Sobre este asunto, *EXPANSIÓN* titula: "La coalición de Romano Prodi ataca la fusión entre Abertis y Autostrade". *EL MUNDO* habla de "duras críticas". Uno de los futuros copresidentes, **Gian Maria Gros-Pietro**, de Autostrade, reclamó "apertura de miras" a los políticos, al tiempo que se esforzó en desligar del actual y relativo vacío de poder en Italia, el cierre de un acuerdo logrado después de tres años de negociaciones.

Gros-Pietro también aseguró que "no se trata de una venta encubierta"; en tanto, según aseguró, "cuando se quiere hacer este tipo de operaciones o se vende todo o se suscribe una opción de venta". *LA VANGUARDIA* destaca que Abertis y Autostrade compartirán la presidencia durante tres años, en alusión a que la copresidencia se mantendrá entre Isidro Fainé, de Abertis, y GrosPietro.

Por otra parte, la unión de ambas empresas, que crea otra con una capitalización bursátil superior a los 25.000 millones de euros, fue celebrada en las Bolsas. De esta forma, en la de Milán, Autostrade cerró con una subida del 4,01%, a 23,5 euros por acción, mientras que Abertis terminó con una subida del 1,72%.

EL PAÍS 50/*EL MUNDO* 1, 32,33/*ABC* 69/*LA RAZÓN* 48/*LA VANGUARDIA* 63/*CINCO DÍAS* 1,4/*LA GACETA* 19/*EXPANSIÓN* 1,3,4,69/*EL ECONOMISTA* 1,19,20,21,40

BRUSELAS DECIDE SI APRUEBA LA OPA DE E.ON SOBRE ENDESA

Los servicios de competencia de la Comisión Europea tienen previsto pronunciarse hoy sobre la OPA lanzada por el grupo energético alemán E.ON sobre la eléctrica española Endesa, una vez cumplido el plazo establecido. El Ejecutivo de Bruselas debe pronunciarse sobre si autoriza la operación o abre una investigación en profundidad, en virtud de los efectos de la OPA sobre la liberalización de Europa.

25 de abril de 2006

ABC y *EXPANSIÓN* dan casi por seguro que la comisaria europea de Competencia, Neelie Kroes, dará vía libre a la operación, basándose en que la suma de E.ON y Endesa no supone un aumento de cuota de mercado en ningún país. Sobre este asunto, el comisario europeo de Competencia, **Jonathan Todd**, aseguró ayer que "todavía no se tomado una decisión". Además, recordó que el trámite de autorización de la oferta de E.ON no se ve afectado por los problemas de la OPA de Gas Natural sobre Endesa.

Solbes defiende la decisión del Gobierno favorable a la OPA de Gas Natural

El vicepresidente económico, Pedro Solbes, defendió ayer la autorización por parte del Gobierno de la OPA de Gas Natural porque, en su opinión, "se cumplió con la legislación europea al autorizarla con condiciones en lugar de prohibirla". Sobre la suspensión cautelar por parte del Tribunal Supremo, Solbes dijo que el Gobierno espera conocer los razonamientos judiciales antes de decidir si se recurre la suspensión.

Solbes, que compareció ayer ante la Comisión de Economía del Senado a petición del Grupo Popular, puntualizó que "el Supremo no ha echado atrás la autorización del Gobierno", sino que, según dijo, "la ha suspendido cautelarmente", tras lo que afirmó que el Ejecutivo no tiene que hacer nada como consecuencia de la decisión, sino "esperar a ver exactamente cuáles son los argumentos". Sobre este asunto, *EL MUNDO* titula: "Solbes se distancia de Montilla y admite la importancia de la suspensión del Supremo".

Por otra parte, sobre un posible acuerdo entre las empresas implicadas y sus accionistas como salida a la situación de bloqueo por las OPAS, el ministro señaló que "cuanto más se eviten las controversias mejor". Estas palabras son interpretadas de distinto modo por los diarios, así, *EL ECONOMISTA* destaca: "Solbes cree que sería bueno un pacto entre Gas Natural, E.ON y Endesa". Las palabras de Solbes hacen afirmar a *EXPANSIÓN* que el ministro "se mostró favorable a un acuerdo entre Endesa, E.ON y Gas Natural".

Por otro lado, *LA VANGUARDIA* recuerda que el líder PP, Mariano Rajoy, pedirá explicaciones al Gobierno por la autorización de la OPA de Gas Natural sobre Endesa, tras la resolución del Supremo, que suspendió dicho acuerdo del consejo de Ministros. *ABC* hace referencia a unas declaraciones del ex presidente del Gobierno José María Aznar, quien criticó ayer el intervencionismo económico del Gobierno.

Endesa recurre la fianza que fijó un juzgado para paralizar la OPA

Endesa ha presentado formalmente ante la Audiencia Provincial de Madrid un recurso en el que pide la rebaja del aval de 1.000 millones de euros que exigió el juzgado de lo mercantil número 3 de Madrid para paralizar la OPA de Gas Natural.

Por otro lado, el director general de La Caixa, **Isidro Fainé**, aseguró ayer que esta entidad, como accionista de Gas Natural, "está siempre abierta a negociar" con Endesa un acuerdo amistoso sobre la OPA, al tiempo que destacó que la operación todavía "no ha terminado".

EL PAÍS 50/*EL MUNDO* 34/*ABC* 1,68,69/*LA RAZÓN* 46/*LA VANGUARDIA* 63/*CINCO DÍAS* 16/*LA GACETA* 20/*EXPANSIÓN* 5/*EL ECONOMISTA* 1,5,40/*AGENCIAS*



25 de abril de 2006

El Estado bonificará la conversión de contratos temporales en indefinidos

Gobierno, patronal y sindicatos, con ocasión de las reuniones en torno a la reforma laboral, han llegado a un acuerdo para reducir la tasa de contratos temporales que existe en España. Entre los acuerdos alcanzados destaca el establecimiento de un plan de choque por el que se bonificará la conversión de los contratos temporales en indefinidos que se haga efectiva antes del 31 de diciembre de 2006. Estas ayudas quedarán suprimidas a partir del 1 de enero del próximo año. Las bonificaciones tendrán una duración de cuatro años y su cuantía será fija.

El ministro de Trabajo, **Jesús Caldera**, advirtió que este "plan de choque" funcionará durante un periodo de tiempo limitado y las empresas tendrán un periodo de seis meses para acogerse a él. Por su parte, el secretario general de UGT, **Cándido Méndez**, consideró que con esta medida se facilitará la conversión masiva de empleo temporal en indefinido. Según el secretario general de CCOO, **José María Fidalgo**, a los contratos indefinidos se les reducirá la cotización por desempleo en medio punto de forma gradual hasta el 2008.

Por otro lado, el ministro anunció ayer que la reforma laboral que el Gobierno está a punto de firmar con los agentes sociales "no será de mínimos", aunque, por sí sola, según admitió, "no será suficiente", dado que, según dijo, "sólo es un paso más que habrá que ir ampliando con "sucesivas reformas".

EL MUNDO 36/LA RAZÓN 47/LA VANGUARDIA 1, 62/CINCO DÍAS 1, 41/EXPANSIÓN 31/EL ECONOMISTA 1, 27

Y ADEMÁS...

- Las hipotecas crecen al 27% en febrero y se elevan a 765.000 millones (Agencias)
- C. Ocaña: "La Agencia Tributaria Estatal no se va a convertir en 17 territoriales". "Yo no me precipitaría a revisar las revisiones presupuestarias por el crudo" (ABC 70, 71. Entrevista)
- La salida de Ángel Mullor de Iberia se hará efectiva tras la junta de mayo (ABC 72)
- Arcelor busca un núcleo accionarial estable que evita OPAS como la de Mittal (TODOS)
- El Popular ganó hasta marzo 243,5 millones, con un aumento del 15% (TODOS)
- Microsoft rechaza la acusación de la UE de abuso de petición de dominio (TODOS)
- España pide a Bruselas ayudas a los pescados por el alza del gasóleo (EL PAÍS 50)
- Industria exige mayor carga de trabajo para financiar la reforma del Airbus 500 (CINCO DÍAS 1, 5)
- La OPEP promete suministrar "suficiente petróleo" para estabilizar los mercados (ABC 73. EXPANSIÓN 30)
- El precio del crudo de Texas bajó en 1,84 dólares, quedando a 73,33 dólares el barril. El Brent cerró a 74,57 dólares, tras perder 1,57 dólares con respecto a la jornada anterior (Agencias)
- Wall Street: El Dow Jones bajó un 0,10%, hasta los 11.336,32 puntos. El Nasdaq retrocedió un 0,40%, hasta los 2.333,38 puntos (Agencias)
- El índice general de la Bolsa de Madrid bajó un 0,06%, hasta los 1.295,43 puntos. El Ibex 35 descendió un 0,10%, hasta los 11.901,30 puntos (TODOS)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

economía